

Volkshochschule geht neue Wege: Online-Kurse fürs heimische Sofa

Um etwas zu lernen, brauchen Vogtländer künftig nicht mehr die Wohnung verlassen. Alles, was sie benötigen, sind ein PC und ein Internetanschluss. Und es gibt noch mehr Neues im Angebot.

VON THOMAS VOIGT

PLAUEN – Die Plauener Volkshochschule (VHS) betritt Neuland. Mit Start des Frühjahrs-Semesters bietet die Bildungsstätte erstmals Kurse im Internet an – quasi Unterricht vom heimischen Sofa aus. Themenfelder sind zunächst der Kohleausstieg (14. März) sowie Plastik-Müll im Meer (27. März). „Ich bin sehr gespannt, wie das Format angenommen wird“, sagt VHS-Leiter Lutz Brendel. Alles, was für die Online-Kurse benötigt wird: ein PC und ein Internetanschluss. Die Interessenten schauen sich die Veranstaltung als Live-Übertragung auf dem PC zu Hause an. Über eine Online-Plattform können sie Fragen an die Dozenten übermitteln.

Die Zugangsdaten zum Online-Kurs erhalten Wissbegierige nach der Anmeldung. Das neue Angebot ist gebührenfrei. Es handelt sich um



Die stellvertretende VHS-Leiterin Ilona Blaschke (rechts) bereitet mit ihrer Kollegin Brita Eychen, die für die Sparten Kultur und Gesundheit verantwortlich ist, die neuen Frühjahrskurse vor.

FOTO: THOMAS VOIGT

ein Kooperations-Projekt mit der Umweltschutz-Organisation WWF.

Doch auch abseits der frisch aus der Taufe gehobenen Internet-Kurse dreht sich in den nächsten Wochen und Monaten in der Bildungsstätte an der Stresemannstraße vieles um Computer und das World-Wide-Web. Sicherheitsaspekte spielen dabei eine große Rolle, blickte der VHS-Leiter voraus. „Speziell für Senioren bieten wir den Umgang mit Online-Banking an.“ Interessierte werden über Vorteile und Risiken aufgeklärt. Computer-Grundkenntnisse sollten vorhanden sein. Wer noch mehr Fragen zu den unendlichen Weiten der digitalen Welt hat, sollte sich das Angebot „Computer

am Dienstag“ vormerken. Zielgruppe sind vor allem reifere Semester. Start ist am 30. April. Mit dem Sächsischen Ausbildungs- und Erprobungskanal (SAEK) hat sich die VHS einen Kooperationspartner ins Boot geholt. In den Räumen an der Plauer Rädelsstraße kann man ab 7. März den Facebook-Führerschein erwerben.

Ein weiterer Schwerpunkt: das Unternehmen Google. Auch bei diesem Thema hofft Brendel auf großes Interesse. „Wir wollen den Teilnehmern klar machen, dass Google mehr als nur eine Suchmaschine im Internet ist.“

Die Volkshochschule hat indes noch mehr Themen auf Lager als

„nur“ die Netzwelt. „Neu im Programm ist Kick-Box Aerobic“, verrät Lutz Brendel. Das Ganzkörpertraining verbindet Elemente des Kickboxens mit Salsa-Aerobic. Premiere hat auch der Kurs Krav Maga für Anfänger. Es handelt sich um ein modernes Selbstverteidigungssystem, das relativ schnell erlernbar sei. Beide Kurse beginnen im März.

Zu den länger werdenden Tagen passt auch ein Angebot, das sich mit dem Anlegen eines Gartenteiches beschäftigt. Laut den Organisatoren stehen individuelle Wünsche der Teilnehmer im Vordergrund. Mitte März wird dazu eingeladen.

Was nicht fehlen darf an der VHS: Fremdsprachen. Sie gehören zum Kernbereich der Einrichtung. Neu im Programm sind Schwedisch, Polnisch und Arabisch. „Wir bieten auch Französisch speziell für den Urlaub an“, machte Brendel Appetit.

Viele Möglichkeiten bietet auch die große Küche im Haus. Neben regionalen Spezialitäten können die Hobbyköche internationale Gerichte zubereiten. Besonders beliebt an der VHS sind indische Gerichte, weiß Brendel. „Unser Koch ist ein Inder.“ Ab März bietet der Feinschmecker aus Südasien verschiedene Kurse inklusive einem Ostermenü an.

SERVICE Weitere Informationen zum Frühjahrsprogramm sowie Hinweise für **Anmeldungen** gibt es unter Telefon 03741 224425 und online: [» www.vhs-vogtland.de](http://www.vhs-vogtland.de)